

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Mahonés.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
De Barcelona y Alcedia los juéves por la tarde el vapor «Menorca.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Madrid 7 de Marzo.

No hay manera de salir de la política de las pequeñeces en que andamos envueltos hace dias. Todo lo que de sí arroja el movimiento de los desiertos círculos no pasa de la categoría de las invenciones ó de comentarios estravagantes sobre los hechos mas sencillos. Como indicaba en mi carta de ayer, el regreso del duque de Sexto á Madrid es lo que ha servido de tema á los comentaristas, y no hay que decir que se han despachado á su gusto.

Lo que menos dicen es que el referido señor ha venido á Madrid por la necesidad de armonizar las ideas de los señores presidente del Consejo y conde de Morphy, con cuyo objeto habrian de ir ambos á Cádiz; lo cual supone que hay en realidad divergencia de opiniones entre ambos personajes. El hecho principal destruye tales comentarios; el duque de Sexto ha venido á Madrid por hallarse realmente imposibilitado de acompañar al Rey en su viaje á las Baleares, á consecuencia de la reaparicion de las fiebres que meses anteriores le tuvieron en cama y por tanto no hay que decir que caen por su base las suposiciones de que se trata. Por lo demás personas de la intimidad del presidente del Consejo aseguraban hoy á cuantos querian oirlas que el Sr. Cánovas no solo no tiene motivo alguno de queja con el Sr. Morphy, sino que uno y otro se rien de las pequeñeces de que son objeto por parte de sus enemigos. No-debo, por tanto, añadir una palabra sobre esto.

La cuestion relativa á los senadores por derecho propio continúa siendo uno de los pocos asuntos de discusion. Un diario centralista ha publicado esta mañana una lista de los grandes de España que considera con derecho á la senaduría, de la cual resultan 57 con ese derecho, y aunque en realidad hay algunos que no reunirán la renta de 12.000 duros, no pasarán de 10 los que se hallen en este caso; como además hay otros 18 ó 20 altas dignidades de la milicia, el episcopado y la magistratura que ocuparán asiento por derecho propio, el número de los senadores vitalicios que quedan para nombramiento del gobierno no podrá exceder de 110 á 115, pues como se sabe, el máximo entre ambas categorías se fija por la Constitucion en 180, número igual al de los senadores electivos.

Esto no implica conflicto alguno para el Gobierno pues cuenta con el apoyo de la gran mayoría de los grandes de España llamados á sentarse en los escaños del Senado; pero en concepto de los enemigos del nuevo Senado seria una grave dificultad para cualquier gobierno un poco mas avanzado que el actual. Tales disertaciones, tienen, sin embargo, bien poco de sustancial: cualquier gobierno de matiz algo subido principiaria por pedir la disolucion del Senado que encontrará para hacerse de una mayoría entre los senadores electivos, de modo que siempre seria secundaria esa cuestion.

Mendiri y Mogrovejo se han presentado á nuestro cónsul en Bayona, y el primero de ellos ha llegado á San Sebastian. ¿Quien puede pensar por tanto en nuevos disturbios?—X.

Madrid 8 de marzo.

Los rumorígrafos continúan despachándose á su

gusto: á creerlos no ya el señor Barzanallana sino el mismo señor Cánovas del Castillo estaria corriendo un temporal de los mas duros que pueden presentarse á un presidente del Consejo; y tanta es la inventiva de los oposicionistas que hasta han dado por muy probable que se suspendiera la continuacion del viaje de S. M. el Rey para venir desde Santa Pola ó Alicante á Madrid.

Estamos tan léjos de eso que ni con cien leguas se alcanza. Ninguna de las cuestiones y disidencias que se han indicado estos dias tienen importancia, por no decir que en realidad no existen: el duque de Sexto ha venido á Madrid pura y simplemente porque su estado de salud no le permitia hacer la navegacion á las Baleares, y en cuanto el Rey regrese á la península se incorporará á la régia comitiva. Por lo que hace á la suspension del viaje no hay tal cosa: pruébalo el hecho de haberse dado hoy mismo orden al vapor «Liniers» para que vaya á Tánger á trasladar la embajada marroquí á Málaga ó Cádiz donde cumplimentará á S. M. el Rey.

Solo habrá una ligera alteracion en el itinerario, cual es la de que el Rey no irá á Granada desde Málaga, yendo desde este punto á Ceuta y Cádiz para seguir á Sevilla. A su regreso á Madrid y desde Córdoba será cuando S. M. pase á Granada. Créese que el sábado ó domingo llegará la escuadra á Santa Pola y que permanecerá allí dos ó tres dias haciendo ejercicios de cañon en presencia del Rey. S. M. pasará positivamente la Semana Santa en Sevilla; hoy se han enviado á aquella capital las causas de pena de muerte que se le han de poner al indulto el Viérnes Santo en el acto de adorar la cruz.

Hoy avisan de Pamplona que se ha descubierto en los Alduides un depósito de armas; este hallazgo no debe significar que allí se trame nada, pues indudablemente las armas serán de las que abandonaron los carlistas al entrar en Francia con don Carlos hace poco mas de un año.

El fiscal de imprenta está dando estos dias mas señales de su existencia que hasta hace poco; anoche fué denunciado el «Parlamento» y hoy lo ha sido el «Solfeo.»

Se dice que el señor Vila, dean de la Catedral de Puerto-Rico, ha sido propuesto á la Santa Sede para el obispado de la Habana.

El nuevo comandante general de aquel apostadero señor Valcarcel sale esta noche para Cádiz con objeto de embarcarse en el primer vapor-correo.—X.

(«Diario de Barcelona.»)

VIAJE DE S. M. EL REY.

Rada de Rosas 6 de marzo.

En cuanto dió fondo anoche la «Vitoria,» los buques de la escuadra francesa que estaban engalanados fueron iluminados por faroles y luces de bengalas, escuchándose los acordes de la marha Real, ejecutada por las músicas francesas. Acto continuo el jefe de Estado Mayor de la escuadra francesa pasó á bordo de la capitana, con objeto de pedir la vénia á S. M., en nombre del Almirante, para ofrecerle sus respetos. La «Numancia» que entraba en la rada en aquel momento, encendió su luz eléctrica, iluminando de lleno á las fragatas «Couronne» y «Maganlime» y á nuestra escuadra. Al romper el dia los

buques franceses han hecho los honores al Rey de España, habiendo pasado á primera hora á ofrecer á S. M. sus respetos el Almirante y comandantes de las fragatas.

Mas tarde han venido á cumplimentar á S. M. el Gobernador civil de Gerona, presidente de la Diputacion provincial, vicepresidente de la Comision permanente, subgobernador de Figueras, diputados á Cortes señores Camps y Florejachs, y comisiones civiles.

El banquete con que S. M. ha obsequiado al Almirante de la escuadra francesa, y al que han asistido tambien las primeras autoridades de la provincia de Gerona, ha sido como todos los que dá la casa Real, espléndido. S. M. el Rey inició los brindis, haciéndolo en francés, con la elocuencia que distingue al jóven monarca, por la Francia y la marina francesa, devolviendo el brindis el Almirante francés, al hacerlo por S. M. el Rey por la nacion y la marina española. El almuerzo fué amenizado por los acordes de la música de á bordo.

El tiempo continúa fresco y con bastante mar. S. M. no bajará á tierra, y se cree salgamos esta noche en direccion á Mahon.

En cuanto me ha sido posible he telegrafiado, habiendo remitido el telégrama á Figueras, para que se le diese curso, pues en Rosas no hay estacion telegráfica.

Segun acabo de saber, en Rosas esperaban á S. M. el Capitan general de Cataluña, el Ilmo. señor Obispo de la diócesis y una comision del Ayuntamiento de Gerona.

El contralmirante señor Durán y Lira y el Mayor de la escuadra Real han sido los designados por S. M. para devolver la visita al Almirante de la escuadra francesa. El señor ministro de Estado ha desembarcado para dirigirse á Gerona, habiendo visitado antes la capitana francesa y siendo conducido en un bote de este buque á tierra.

Todas las montañas están cubiertas de nieve y se prepara una buena helada para esta noche.

Cierro esta antes que caiga la tarde, porque despues será difícil tener con quien mandarla.

La música del Ampurdan ha desembarcado esta mañana.—I.

(«Diario de Barcelona.»)

PARIS 7 DE MARZO.

El ministro de la Guerra de Turquía ha negado el permiso de alistar un grán número de oficiales y soldados húngaros en el ejército turco que le proponia el general Klapka.

—Escriben de París con fecha 4 al «Messenger du Midi»:

«Recibo curiosos detalles sobre la comision de que está encargado el general Ignatieff, pero no puedo enviar aun con precision el programa que debe presentar á Europa. El general, segun parece, va á pedir las garantías siguientes:

1.° Promesas formales por parte de Europa de obrar vigorosamente é intervenir militarmente si la Puerta no ejecuta las reformas en un plazo dado.

2.° Promesa por escrito de la Puerta de ejecutar las reformas en un plazo dado.

3.° Adopcion por la Puerta del nombramiento de los gobernadores cristianos de provincia en Bulgaria, en Bosnia y en Herzegovina. Las potencias

ratificarán la eleccion de los gobernadores.

En suma, estas garantías son las que pidió la Conferencia, á escepcion de que el proyecto de una comision internacional es sustituido por un compromiso escrito de la Puerta de ejecutar las reformas de la Conferencia ó de la Constitucion, so pena de verse obligada á ello militarmente cuando espire el plazo con arreglo á las promesas de las potencias.

¿Tiene probabilidades de éxito este nuevo sistema? Creo que sí, pero con muchas modificaciones.

El centro de resistencia será Eóndres. El general Ignatieff empleará, pues, todas sus fuerzas de reserva para conquistar la adhesion del gabinete de Saint-James. Tiene orden de dirigirse á Francia y pedir al duque Decazes su mediacion si no puede vencer por sí solo en Lóndres. Por esto vendrá á París.

Si fracasa la comision diplomática de Ignatieff, Rusia entrará inmediatamente en campaña.

Acaban de decirme que la Nota turca no será enviada á las potencias hasta que se haya ajustado la paz entre la Puerta y el Montenegro. La publicacion del «Libro rojo» turco precederá al envio de la Nota turca. Uno de mis correspondientes me anuncia que esta publicacion se hará á fines de la semana próxima.

Khalil Cherif Bajá irá con una comision diplomática extraordinaria á las diferentes Cortes de Europa luego que se haya firmado la paz con los Principados. Este personaje llevará la orden de destruir el efecto producido por el general Ignatieff, y su punto de ataque será Berlin.

—Varios periódicos franceses demuestran alguna inquietud al ver al general Ignatieff tomar en cierto modo á París como objeto final de su viaje, y se preguntan si acaso Francia será llamada á desempeñar un papel mas activo del que conviene á su situacion y á sus intereses en las negociaciones en la actualidad entabladas para resolver la cuestion de Oriente.

«Nuestros colegas, dice con este motivo la «Liberté», olvidan que París es la residencia mas preferida de todas por la diplomacia, y que en la húmeda y fria estacion en que nos hallamos debe desearse tratar en París mas bien que en Lóndres cuestion que puede exigir una ó dos semanas de negociaciones.»

—El «Burgerzeitung», de Berlin, publica un extracto de una entrevista que uno de sus redactores ha tenido con el príncipe Tzeretleff, secretario del general Ignatieff.

En esa entrevista el príncipe Tzeretleff ha declarado que si es lícito atribuir algun objeto político al viaje del general Ignatieff no puede referirse mas que á Berlin, atendidas las amistosas relaciones que notoriamente existen entre el gobierno alemán y el gobierno ruso, pero solo respecto de París y de Viena, donde trataría de establecer relaciones aun mas sólidas.

El príncipe Tzeretleff ha añadido que el general Ignatieff no habia resuelto ir á Lóndres, pero que sin embargo se trasladará á esta capital si así lo exigen las circunstancias.

Contestando en seguida de un modo evasivo á las preguntas que se le dirigieron tocante al objeto del viaje del diplomático ruso, el príncipe Tzeretleff ha declarado que Rusia no consentirá en conceder un nuevo plazo á Turquía para darle tiempo de cumplir sus promesas. Ha espresado además el parecer de que la Constitucion turca no es mas que una obra vana é ilusoria, y que la situacion de los cristianos súbditos del Sultan continúa siendo precaria, añadiendo que en el caso de un conflicto, Rusia no se propone escoger por campo de la lucha el Asia.

Por último, el príncipe Tzeretleff ha dicho que

Rusia no favorecerá en modo alguno la formacion de Estados eslavos independientes, y que los eslavos de Turquía no piden una reorganizacion política, sino una situacion en que puedan contar estar seguros sus derechos, sus familias y sus bienes.

—Telegrafian de Berlin con fecha del 7:

«El general Ignatieff y su esposa han comido hoy en el palacio del príncipe de Bismark y luego han estado en la reunion que se daba en casa del príncipe Antonio Radziwill, á la cual han asistido tambien varios personajes de la corte y diferentes individuos del cuerpo diplomático.»

—Escriben de Washington con fecha del 5:

«El nuevo presidente de la república M. Hayes, al tomar posesion de su cargo, ha leído un mensaje en el cual reitera las declaraciones que habia hecho antes de su eleccion, é insiste en la necesidad de la pacificacion completa del país, pacificacion que no ha producido aun todos los resultados que debia haber dado, y en la necesidad de un «sel government» local, leal y pacífico, que respete igualmente á los blancos y á los negros y que se someta sin deliberado propósito á la Constitucion. Se trata, dice el mensaje, de restablecer en los Estados del Sud un gobierno regular y el orden social ó bien volver al estado bárbaro.

En esta cuestion M. Hayes pide la union de los republicanos y los demócratas para desarrollar la prosperidad de los Estados, y se propone realzar su condicion moral estableciendo escuelas libres.

M. Hayes declara que el objeto de su política será borrar para siempre la distincion de color entre el Norte y el Sud á fin de tener un país unido; quiere tambien reformas radicales en el sistema burocrático; aconseja que se modifique la Constitucion, prescribiendo que el presidente sea elegido por seis años y no pueda ser reelegido; recuerda que la paralización de la industria continúa desde setiembre de 1873, pero indica algunos síntomas de una era próxima de prosperidad; desaprueba el sistema de papel-moneda no reembolsable, porque este sistema, dice, causa necesariamente la incertidumbre en el comercio, y el único papel-moneda seguro es el que tiene una base metálica, y aconseja por consiguiente como una necesidad volver muy en breve á hacer los pagos en dinero.

Hablando de los asuntos extranjeros, el nuevo presidente recuerda las complicaciones internacionales que amenazan la paz de Europa, y dice que debe seguirse la política de no intervencion en los negocios ajenos.

M. Hayes elogia la política de M. Grant al someter al arbitraje graves disidencias políticas, cuyo ejemplo deberian seguir las demás naciones. Si surgieran conflictos durante su administracion, M. Hayes adoptará el mismo medio para arreglarlos.

Habla en seguida del grande ejemplo que un pueblo practicando el sufragio universal ha dado en una cuestion tan candente como la eleccion de presidente, y elogia su sumision á la decision legal; en cuanto á él, está lleno de confianza en la direccion divina que decide del destino de los pueblos.

M. Hayes termina su mensaje haciendo un llamamiento á la union, á fin de que la paz, la ventura, la verdad, la justicia y la religion reinen para siempre en los Estados-Unidos.»

—Escriben de París al «Messenger du Midi»:

«Hé aquí en resumen y con la mayor precision posible las garantías que Rusia pide:

1.º Fijacion previa del compromiso que haya de imponerse á la Puerta Otomana para el caso de que dentro del plazo que se propone otorgar á la misma no haya planteado las reformas.

2.º Protocolo firmado por la Sublime Puerta, en virtud del cual esta se obligue á establecer las

reformas dentro de un determinado plazo (dentro de un año).

3.º Nombramiento de tres gobernadores cristianos sometidos á la aprobacion de las potencias.

Algunos periódicos extranjeros suponen que el general Ignatieff pedirá el restablecimiento del protectorado que Rusia ejercia en los pueblos cristianos de Turquía antes del tratado de París, ó lo que es lo mismo, que Rusia pedirá la derogacion virtual del tratado de París.

Tengo por inexacta esta noticia, pues que Rusia sabe muy bien que en estos momentos Inglaterra está mas por el tratado de París que por la conservacion de la paz.

El general no presentará las cosas bajo este aspecto, y hasta se guardará muy bien de invocar el memorandum de Berlin.

Y sin embargo, las peticiones que va á formular ¿no son acaso un resultado inmediato del memorandum de Berlin? ¿Por ventura la situacion actual no es idéntica á la de mayo último, antes de la guerra de Servia?

Mas Inglaterra rechazó el memorandum con un desden que no puede olvidarse. Reproducir, pues, el memorandum, seria esponerse á que el gabinete de Saint-James lo rechazase tan enérgicamente esta vez como ántes.

¡Singular situacion! Se comprende muy bien que la comision conferida al general Ignatieff es muy delicada y que ese diplomático no quiera discutir con lord Derby sino por medio de terceras personas. Inglaterra que pedia á Turquía garantías durante el ensayo de las reformas, ¿querrá pedir las tambien ahora y dar ella á su vez otras para despues de ese ensayo? ¿Se resignará la Puerta Otomana á otorgar esas nuevas garantías? De la contestacion á estas dos preguntas depende la paz ó la guerra.

Por hoy, conviene no olvidar que Alemania y Austria están ligadas por el memorandum de Berlin, y que en el mismo caso se hallan Italia y Francia. Esta union de las potencias del continente influirá probablemente en las decisiones de lord Beaconsfield.»

MONTPELLIER 8 DE MARZO.

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telegramas:

Lóndres 7.—La conferencia que ha de celebrarse en París entre el señor Decazes, el príncipe Orloff, el conde Schonwuloff é Ignatieff á mediados del presente mes sobre la cuestion que hoy preocupa al mundo, se tiene por decisiva.

Los tenedores de la Deuda invitan para la gran reunion del 18 del corriente en el teatro de la Alhambra en Madrid.

Belgrado 7.—Las elecciones de la Schouptina, convocadas nuevamente para el 30 de abril, ha sido objeto de protestas por parte de los conservadores, capitaneados por Marmitz, el que espera reemplazar á Ristich.

Los socialistas se encuentran muy agitados, pidiendo la libertad de varios abogados presos hace cinco dias.

(«Diario de Barcelona.»)

ASEGINATO DE UNA NIÑA POR SU PADRE.

La aldea de Bagneux, que se encuentra cerca de París, está vivamente conmovida por un hecho que horroriza.

A poca distancia del camino real, hay un campo donde se encuentra un pozo. El 3 de febrero uno que pasaba por allí se le figuró oír salir de dicho pozo quejidos muy grandes: se acercó y vió que al-

go se agitaba. Inmediatamente se fué precipitadamente á Montrouge, que no está muy lejos de allí y volvió con un tal Monsset, que trajo todas las herramientas necesarias.

Monsset bajó al pozo y subió al poco tiempo, teniendo en sus brazos una niña de seis á siete años. La habia encontrado sobre el cadáver de un perro enorme que habia amortiguado su caída: el cadáver del perro estaba en completa putrefaccion y exhalaba un olor nauseabundo. Se llevó á la pobre niña á la botica mas cercana: tenia, además de varias contusiones, el muslo roto.

Después de haber recibido los cuidados mas prodigiosos, se la llevó al hospital Cochín, donde murió sin haber recobrado el conocimiento.

Por consiguiente, nada se ha podido saber por ella cómo cayó en el pozo: pero que esto era debido á un accidente, era imposible, atendido que los bordes del pozo eran muy altos. Debía atribuirse mas bien á un crimen.

La justicia, con la actividad que la distingue, se puso inmediatamente á hacer cuantas averiguaciones eran posibles. Mandó publicar en todos los periódicos las señas de la pobrecita víctima, que no tenia sobre ella nada que probase su entidad. El cadáver fué trasportado á la Morgue, y se le espuso en este local, como es costumbre. Se la puso en un silloncito, vestida con el mismo traje que tenia cuando se perpetró el crimen y con un aparato detrás como el de que se valen los fotógrafos para mantener la cabeza derecha.

Antes habia sido embalsamada: sus ojos estaban abiertos: su boquita dejaba ver una serie de dientes blancos. El efecto que producía este cadáver era conmovedor; todos, todos, sin escepcion, que iban á verle, salian profundamente enternecidos. ¡Cuántos lloraban! Las mujeres, sobre todo, dejaban ver por sus sollozos cuán grande era su indignacion: en alguna de ellas era tal el efecto que causaba esto, que tenían ataques de nervios.

Habia ya muchas personas que creían reconocer á la infeliz víctima; pero se habian equivocado. De repente, un anciano dió un enorme grito, diciendo:

—Es ella, es mi Juanita. Sí, sí; la conozco bien.

Cayó desmayado en los brazos de sus vecinos.

Se le trasportó á la habitacion del guardian de la Morgue, donde los mayores cuidados le fueron prodigados: cuando volvió en sí ratificó cuanto habia dicho, y continuó diciendo:

«Esta pobrecita niña es mi nietecita. Mi hija vive en el Gran Montrouge. Su marido la ha abandonado, llevándose á su hija. El es quien, seguramente, la ha matado; muchas veces decia que le servia mas bien de estorbo. Manden ustedes buscar á mi hija. Ella reconoce á Juanita como yo. ¡La queria tanto!»....

Inmediatamente se mandó buscar á la señora Mayaux (así se llamaba la madre de la víctima,) hija de este anciano, que se llama Minard. Llegó, pues, ésta pálida y temblando y cuando vió el cadáver dió un grito desgarrador, propio de una madre solamente, y se desmayó.

Desde ese dia la justicia no se duerme. Todos los dias hay interrogatorios. La señora Mayaux no quiere creer que su marido es culpable. Sin embargo, éste ha desaparecido y hasta ahora no se ha podido por mas que se ha hecho, averiguar su paradero. Todo lo que se sabe, es, que vivia en concubinaje con una mujer belga llamada Luisa, que tampoco se sabe donde está. Esta mujer no queria á Juanita, la pegaba muchas veces.

Tambien se ha llegado á saber que Mayaux habia puesto á su hija al cuidado de una familia en Beynaux, y que la sacó de allí el 13 de enero: que el dia antes del crimen habia estado todo el dia con

ella en el barrio de la calle de los Frenes Bourgers, y por último, que el dia del crimen se le vió en ese mismo barrio, pero solo. Después no se le ha visto mas.

Si fuéramos á dar todos los detalles sobre este crimen, nunca acabaríamos. Lo importante que hay, es que un periódico ha recibido una carta de Mayaux. Esta carta ha sido confrontada con otros documentos auténticos escritos por él, para ver si era la misma letra, como efectivamente lo era.

Dicha carta concluye con estas palabras que pueden considerarse como una declaracion formal.

«La vida es para mí ahora una carga; voy á matarme.»

¿Es esta una declaracion sincera, ó es un medio del asesino para que no se hagan mas pesquisas? La justicia se encargará de resolver esto.

(«Crónica de Cataluña.»)

Crónica Local.

La Junta provincial de Instrucción pública, en vista de las instancias presentadas por algunos Maestros de escuela pública, y deseando favorecer en cuanto sea posible los intereses del magisterio de primera enseñanza, ha acordado que el tanto por ciento que se abona al Habilitado por todos conceptos, sea satisfecho con cargo á los fondos del material de las escuelas: á cuyo fin los Maestros y Maestras deberán incluir la partida correspondiente al formar el presupuesto para el próximo año económico y en los siguientes venideros.

De arribada con averia, procedente de Londres con destino á Cette en cuarenta y seis dias de navegacion, ha fondeado en este puerto en la mañana de hoy la corbeta inglesa *Bankside* de 435 toneladas al mando del capitán Mr. James Wilson-Watts con 12 tripulantes y cargo de asfalto. Este buque sobre las cuatro de la madrugada de ayer y á unas cincuenta y cinco millas de la costa Norte de esta isla, un golpe de mar se le llevó uno de sus tripulantes.

Podemos añadir á las noticias que tenemos dadas sobre clases pasivas, que á las de Tarragona se les vá á pagar cuatro mensualidades, con lo cual solo acreditarán la del mes de febrero último.

El vecino de Alayor que anteayer dijimos habia sido acometido por uno de los vigilantes de consumos, en la mañana de hoy se hallaba algo grave, habiendo dado su familia parte de lo ocurrido al Juzgado municipal de Alayor, el cual ha dado principio á las correspondientes diligencias.

Al despedirse S. M. el Rey de nuestro gobernador civil, le hizo entrega de varias cantidades, entre ellas una de cinco mil pesetas destinada á los establecimientos de Beneficencia y pobres de esta isla.

En la tarde de hoy han sido embarcadas con destino á Palma 22 cabezas ganado vacuno y 101 de lana.

Los pronósticos que tiene hechos el Zaratano para el presente mes son los siguientes:

A un tiempo malo en lo general con vientos réticos, lluvias, tempestuosas y nebuscosas, con algun trueno al E., mejora de un modo notable; pero rápidamente cambia en diferentes partes de Europa, hasta el 15, ya en lluvias, truenos y vientos frios,

ora tiempo excelente, ora nubarrones brumosos al EO.; en fin, vario por tres dias. Los mares fuertes.

Acaba de publicarse arreglada al piano la nueva y económica edicion de la célebre ópera del Maestro Verdi titulada AIDA, la cual está mereciendo del público barcelonés en la actualidad muestras de aceptacion.

Para satisfaccion de nuestros lectores, insertamos con gusto al pié de estas líneas la carta que don Jaime Moncada y Soler, diputado provincial por este distrito, ha remitido á nuestra Director, creyendo así cumplir su encargo del mejor modo, y dejar plenamente satisfechos sus deseos.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Mi apreciable amigo: No siéndome posible dirigirme particularmente á todos los electores que me han honrado con sus sufragios, por hallarme en vísperas de salir para la capital de la Provincia, ruego á V. que en mi nombre se sirva darles las gracias por medio de su periódico, y añadir, al verificarlo, que tanto ellos como cualesquiera de mis paisanos pueden recurrir á mí para todos los asuntos cuya resolución compete á la Diputacion, en la seguridad de que procuraré complacerles en lo que sea justo y de mí dependa.

Aprovecho la ocasion para repetirme de V. afectísimo amigo y S. S.

Q. S. M. B.

J. Moncada.

A la hora de entrar en maquina las dos últimas paginas del presente número no habíamos recibido telegrama alguno de nuestros servicios particulares.

PALMA 13.

Como presumíamos, la recepcion que tuvo lugar ayer tarde en Palacio fue brillante y muy concurrida, pues además de las personas que tienen carácter oficial, acudieron á cumplimentar al joven monarca muchos individuos de la sociedad palmesana que se distinguen por su saber, su posicion ó por el trabajo á que se consagran.

Concluida la recepcion salió S. M. para visitar el Hospital y la Casa de Misericordia, recorriendo los departamentos de ambas casas con esta actividad que le es peculiar y enterándose de las cosas mas insignificantes. En el Hospital habló con un anciano que habia servido á las órdenes del general Espartero durante la guerra civil y D. Alfonso se complació en hacerle varias preguntas respecto al tiempo que habia servido, quienes fueron sus gefes inmediatos y otras preguntas análogas. En la Casa Misericordia examinó como en el anterior establecimiento la clase de comida que se dá á los albergados, hallando todas las dependencias en el orden mas completo. Los encargados de dichas casas de Beneficencia y las personas que acompañaban á S. M. nada omitieron para que formase un exacto juicio de lo que son en esta capital los repetidos establecimientos. No tuvo tiempo de visitar la casa de Expósitos á causa de que tenia el proyecto de subir al castillo de Bellvé, como así lo efectuó.

Poco diremos de esta visita, pues todas las personas que dan este paseo, aun las mas indiferentes, quedan encantadas del magnífico panorama que se descubre desde aquella altura y de la multitud de casas de recreo construidas en la falda del mismo castillo. S. M. debió considerar bajo distintos aspectos aquella fortaleza, ya por lo que es en sí, ya por los recuerdos históricos que revelan aquellas paredes y aquellas habitaciones en las cuales han padecido hombres ilustres y alguno de ellos perdido allí su vida.

Al entrar de nuevo en la ciudad, de regreso del castillo, S. M. visitó uno de nuestros mas preciados monumentos, al mismo tiempo que mas descuidados. La Casa Lonja llamó como es consiguiente la atención de D. Alfonso y celebró como todos su construcción que dá nombre al arquitecto que se halló encargado de levantarla.

Por la noche el Rey asistió al Circo ecuestre, donde de antemano tenia un palco arreglado convenientemente y con entrada independiente del público. A su aparición fué unánimemente aclamado en medio de los acordes de la marcha real y lo propio sucedió al cabo de una hora que se dignó Su Magestad abandonar aquel sitio, que cobijaba una escogida concurrencia.

Desde allí se dirigió al Teatro. Puede decirse que su tránsito desde Palacio á nuestro hermoso coliseo fué una continuada ovación: el vecindario de Palma formaba calle por donde debía pasar el Rey y en las inmediaciones del Circo y del Teatro se transitaba con dificultad.

No olvidará seguramente D. Alfonso el recibimiento que tuvo en el último de los mencionados locales. Allí habia una brillante reunion, vestida en su mayor parte de etiqueta, lo mismo las señoras que los caballeros. Su entrada fué calurosamente saludada con varios vivas, levantándose de sus asientos todos los espectadores y agitando las señoras sus blancos pañuelos. El Rey devolvió sus saludos al público y permaneció en el teatro hasta la conclusion del espectáculo, siendo como era consiguiente saludado á la entrada y á la salida con la marcha Real.

En el intermedio del drama á la pieza se dignó aceptar el buffet ofrecido por la Diputación Provincial y ayuntamiento de Palma. Las personas que acompañaban á S. M. ocupaban los palcos inmediatos, y en el suyo vimos el archiduque Luis Salvador y otras varias personas.

Hoy visitará D. Alfonso varias fábricas y por la tarde hará una excursión á Inca recorriendo la línea férrea con el tren que ha puesto á su disposición la empresa de los Ferro-carriles de Mallorca.

—Ayer tarde á la salida del Rey de Palacio tuvo lugar un hecho que seguramente dejará una grata impresión en su ánimo. Nuestro paisano señor Serra, tan conocido en esta capital por la circunstancia de tener bien enseñada una bandada de palomas las presentó á S. M. é hizo que una de ellas se posase sobre su carruaje, la cual llevaba un billetito atado al cuello con elegante cinta, y en el que se leían los siguientes sencillos á la par que expresivos versos.

Señor: ¿Veis el afán con que venimos

A besar vuestras plantas?

Igual es el amor con que os saludan

Los hijos todos de la noble Palma.

Si un día os acordais de nuestra isla

Decid... que hasta las aves

Bajaron en Mallorca de las nubes

A daros testimonio de leales.

D. Alfonso con esta vivacidad propia de sus juveniles años agradeció al señor Serra esta nueva especie de felicitación y encomió mucho su inteligencia consagrada á la instrucción de la mencionada bandada de palomas.

—Ademas del caballo que montó S. M. al hacer ayer la entrada en esta capital se le tenia preparada una carretela tirada por seis caballos lujosamente enjaezados y el servicio personal correspondiente.

—Los pescadores engalanaron también el tinglao

do que han levantado frente la antigua puerta del muelle, y esta demostración á favor de D. Alfonso es tanto mas de apreciar cuanto dimana de una clase cuya existencia es muy precaria.

(«Isleño.»)

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

San Raimundo, abad y fundador y S. Longinos, mártir.

Día 15.—En España, San Raimundo Abad, fundador del Orden de Calatrava.—En Cesarea de Capadecia, la pasión de S. Longinos, soldado, el que dicen abrió con una lanza el costado de Jesucristo.—En el mismo día, el tránsito de S. Aristóbulo, discípulo de los apóstoles, el cual fué martirizado despues de haber acabado la carrera de su predicación.—En Tesalónica, Santa Matrona, esclava de una mujer judía, la cual adorando ocultamente á Jesucristo y acudiendo á la iglesia diariamente á escondidas, habiéndolo descubierto su ama, fué atormentada con diversos tormentos; y manteniéndose ella constante en confesar la fé de Jesucristo, la molieron á palos hasta que entregó su alma al Señor.—En el mismo día, S. Menigno, de oficio batanero, el cual fué martirizado en tiempo de Decio.—En Egipto, S. Nicandro, el cual, recogiendo cuidadosamente las reliquias de los santos mártires, mereció serlo él tambien en el imperio de Diocleciano.—En Córdoba Santa Leocricia virgen y mártir.—En Roma, el tránsito de san Zacarías, Papa, el cual gobernó la iglesia de Dios con suma vigilancia, y esclarecido en méritos descansó en paz.—En Rieti, san Probo, obispo, al cual asistieron en la agonía los mártires Juvenal y Eleuterio.—En Roma, san Especioso, monje, cuya alma vió un hermano suyo volar al cielo. Y en otras partes otros muchísimos santos mártires, confesores y santas vírgenes.

Santa Matrona, virgen y mártir.—Nació santa Matrona en Tesalónica de padres griegos, los cuales murieron siendo ella de muy pocos años. Quedó Matrona en poder de un abuelo suyo, el cual, huyendo de las tropas de los cristianos, se pasó á Roma, en donde tambien habia muchos con quienes Matrona tuvo ocasion de hablar, y de ellos fué instruida en la fé, aunque ocultamente, por miedo de su abuelo. Bautizóse y eligió por su esposo á Jesucristo, cuya imagen trajo siempre consigo. Viendo Matrona que no podia hacer pública su profesion, se pasó á Tesalónica, donde se acomodó á servir á Plantilla, que era gentil, y siempre que ella podia, se iba al templo de los cristianos. Hallóla una vez su ama en él, y llevándola á casa, la ató á un banco, y la dió crueles azotes. Fué curada por un ángel las dos veces que fué maltratada; mas no pudiendo la fiera sufrir la luz de tantos prodigios, ciegamente le dió tercer castigo, y en él espiró á los 15 de marzo del año 300.

CULTOS.

Córtete Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la parroquia de S. Francisco, de 5 1/2 á 7 1/2 tarde.

CORTE de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Santa María.

Mañana viernes en la parroquia de Santa María á las 3 y media tarde Via-crucis, sermón de Dolores y luego la Corona á María Santísima.

En la de San Francisco tambien á las 4 Via-crucis, despues sermón sobre la 6.ª palabra de Jesucristo en la cruz y despues 7 padre-nuestros y el Stabat-Mater.

En San José continúa al anochecer el solemne septenario, predicando mañana el vicario D. José Pons.

En el Carmen á las 7 y media de la noche Rosario, sermón moral y despues Miserere.

Santo de mañana.

S. Abraham, ermitaño y Sta. Madrona, virgen y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 15.

De Londres en 46 dias de arribada forzosa, corbeta inglesa «Bank-side», capitán Mr. James Wilson Wath, con 12 trips. y asfalto.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 9 minutos de la mañana.

—Pónese á las 6 horas, y 9 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 6 y 54 minutos de la mañana.

—Pónese á las 8 y 45 minutos de la noche.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

ANUNCIOS.

D. José M.ª Ramirez de Aguilera

Juez de 1.ª instancia del Partido de Menorca.

Por el presente se cita, llama y emplaza á don Antonio Horrach y Roselló vecino que era de esta ciudad y en el día de ignorado paradero. para que dentro del término de nueve dias comparezca en este juzgado y escribanía del infrascrito á contestar la demanda que ha deducido su esposa D.ª Francisca Portella y Canter sobre tercería de mejor derecho en la finca que le fué embargada para las resultas de la cansa criminal instruida contra el mismo por atentado y amenazas. Si así lo hiciere se le oirá en justicia y de otro modo se seguirán los autos en su rebeldía haciéndole las notificaciones en los Estrados del juzgado parándole los perjuicios que en derecho haya lugar. Dado en Mahon á trece de Marzo de mil ochocientos setenta y siete.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

PÉRDIDA.

El domingo por la tarde se perdió un paraguas de seda negra. La persona que lo presente en esta imprenta será gratificada.

AVISO.

La viuda de D. Rafael Riudavets y Coll, ruega á los acreedores del mismo, se sirvan presentarse el el viernes 16 del actual, á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario núm. 20, con los documentos justificativos de sus créditos, para enterarles del estado de su herencia y determinar lo que tengan por conveniente.

Al Público.

Acaba de llegar á esta ciudad el conocido platero mallorquin Sr. Forteza con un elegante surtido de medallones, pulseras, collares, anillos y otros objetos de oro y plata de las mejores y mas acreditadas fábricas del extranjero. Las personas que deseen ver dichos objetos pueden dar aviso á la fonda de Jaques calle del Castillo y pasará al domicilio de ellas.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO-RICO.

Saldrá del puerto de Barcelona el 21 del actual á las 12 del dia el acreditado vapor trasatlántico

JOSÉ BARÓ

capitan don Juan Mas. Admite carga á flete y pasajeros. Consignatario en Barcelona, don José Amell.

Informarán en esta los señores Taltavull, Tomás y Estela.

ACTES

DE

FE, ESPERANZA Y CARIDAD

EN MENORQUIN.

Un librito de 16 páginas en 8.º Véndese en la imprenta de la calle del Bastion número 39 al precio de

2 y medio céntimos uno

y á 2 reales vellon la docena.